

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Medienmitteilung

Schaffhausen plant Partnerschaftsabkommen mit chinesischer Provinz Hunan

Anlässlich eines offiziellen Besuchs des chinesischen Botschafters Geng Wenbing in Schaffhausen informierte der Schaffhauser Regierungsrat über seine neuen Aktivitäten in China. Geplant ist ein Partnerschaftsabkommen mit der Provinz Hunan. Damit sollen der wirtschaftspolitische Austausch und die Beziehungen mit China gestärkt werden. Vorbild dazu sind diverse Provinzpartnerschaften anderer Schweizer Kantone.

Der Schaffhauser Regierungsrat pflegt seit Jahren eine partnerschaftliche Beziehung mit der chinesischen Botschaft in Bern beziehungsweise dem Generalkonsulat der Volksrepublik China in Zürich. Auch andere Kantone und Städte unterhalten solche Beziehungen, aus denen zahlreiche formelle Partnerschaften mit chinesischen Provinzen oder Städten entstanden sind. So zum Beispiel die Provinzpartnerschaften des Kantons Zürich mit Chongqing und Guangdong, von Basel mit Shanghai und von Obwalden mit Guizhou. Der Kanton Solothurn ist erst kürzlich nach der seit 2010 bestehenden Partnerschaft mit der Provinz Gansu eine zweite Partnerschaft mit Heilongjiang eingegangen. Diese Partnerschaften zwischen der Schweiz und China dienen neben der Beziehungspflege vor allem wirtschaftlichen Interessen. Politische Beziehungen vereinfachen Schweizer Unternehmen den Zugang zum chinesischen Markt und das Knüpfen von neuen Kontakten, die aus interkulturellen Gründen sonst nur mit viel zeitlichem und finanziellem Aufwand hergestellt werden können.

Provinzpartnerschaft für Schaffhausen

Der Regierungsrat des Kantons Schaffhausen möchte die bestehenden guten Kontakte zu den offiziellen Vertretern der Volksrepublik China in der Schweiz erweitern und den wirtschaftspolitischen Austausch im Rahmen einer Provinzpartnerschaft stärken. Mit der Provinz Hunan sind bereits erste Gespräche diesbezüglich geführt worden. Der Regierungsrat hat anlässlich des heutigen Besuchs des chinesischen Botschafters Geng über die kürzlich unterzeichnete Absichtserklärung für eine entsprechende Provinzpartnerschaft mit Hunan informiert. Die ersten Kontakte für diese Vereinbarung hat der ehemalige Wirtschaftsförderer Thomas Holenstein, der seit 2004 in China tätig ist, im Rahmen eines ehrenamtlichen Mandats für die Regierung geknüpft.

Mit dieser Provinzpartnerschaft mit Hunan können sich der Wirtschaftsstandort und die Tourismusdestination Schaffhausen besser in China, und insbesondere in Hunan, präsentieren. Die chinesische Seite wiederum ist sehr interessiert am Zugang zu den innovativen Schweizer Umwelt- und Bautechnologien, an den Erfahrungen in der Entwicklung und Verwaltung von Kantonen und Städten sowie der Transformation von alten Industrie- zu Hightech-Anbietern. Der Regierungsrat möchte die Provinzpartnerschaft bis Ende 2018 abschliessen.

Provinz Hunan

Hunan gehört mit 64 Millionen Einwohnern zu den zehn bevölkerungsreichsten (64 Mio. Einwohner - wie Frankreich) und auch flächenmässig grössten Provinzen (236'000 km² - wie Grossbritannien) Chinas. Die ursprünglich landwirtschaftlich geprägte Binnenprovinz hat in den letzten Jahren ein grosses Wirtschaftswachstum erfahren. Zu den international bekannten Unternehmen, die auch in Europa tätig sind, gehören die im Maschinenbau tätigen „Sany“ und „Zoomlion“.

Schaffhausen, 11. Juli 2016

Staatskanzlei Schaffhausen

Auskunft erteilt:

Regierungsrat Ernst Landolt, Vorsteher Volkswirtschaftsdepartement, Tel. +41 52 632 73 80